

# 高く災害に警戒

## 命を強める要因に

は前線が停滞した影響で九州を中心に19号の被害の記憶が新しい中、大雨を再び迎える。ここ数年、日本近海の水蒸気が豪雨をもたらす、台風の

## 保つ傾向も

16日は九州を中心に大雨となり、宮崎県えびの市では24時間降水量が300mmを超えた。熊本県や鹿児島県は一部の自治体に土砂災害警戒情報を発表し、緊迫感が漂った。対象となった熊本県あさぎり町は、防災ラジオなどを通じて2地区の14世帯25人に避難を勧告。避難所2カ所を設けた。

実際、避難所を訪れた住民はいなかったが、避難所

下野新聞 2020 5/19 (4)

入れ人数を定員の半分にし、対人距離を1m以上確保するようにしたという。

台風は元日以降、最も早く発生したものが1号になる。2019年は1951年の統計開始から最も早い元日に発生。今年の5月12日は8番目に遅い記録となった。

気象庁は「インド洋と中部太平洋の海面水温が高く、これらに挟まれた海域で湿った空気が発散してしまつた上、台風発生過程で見られる対流活動も活発ではなかった」と原因を分析。

対策当局によると、外出制限が緩和されている地域では避難者が相次いだり、感染対策として避難所は受け

みている。

例えば52年は過去5番目に遅い6月10日に1号が発生したが、現在の平年値(81〜10年の30年平均)で25・6個を上回る27個が発生した。中でも2号は6月23日に紀伊半島に上陸後、東海や関東を通過し、静岡県などで130人を超える犠牲者を出した。

横濱国立大の筆保弘徳教授

「原則避難でも」

### 「原則避難でも」

### 「原則避難を」

内閣府が注意事項公表  
内閣府は18日、新型コロナウイルスの流行を受け、災害で避難する際の注意事項をホームページで公表し

# 夏の富士山閉鎖決定

## 密集防止、山麓観光に打撃

静岡県は18日、県が管理する富士山の3登山道の5合目から頂上までを、開山期間に当たる7月10日〜9月9日の開山期間を通じて四つのルートが全て閉鎖されるのは、少なくとも静岡県が3登山道の管理を始める

静岡県の川勝平太知事は

授(気象学)は、ここ数年、日本に上陸した台風を振り返って「日本に近づいても勢力が弱まらない傾向がある」と指摘する。日本近海の海面水温が上昇し、エネルギー源の水蒸気が大量に供給されているためだ。「今年も、昨年の15、19号クラスの台風が上陸したとしても何ら不思議ではない」と警戒を呼び掛けた。

このほか小中学校や公民館だけでなく、安全な場所にある親戚や知人の家に身を寄せるのも選択肢の一つと説明。既に安全が確保されていれば移動は不要とも訴えた。市区町村が指定する避難所は変更や増設の可能性があり、確認が必要としている。

3原発差し止め  
仮処分申し立て

「コロナで避難不可」

新型コロナウイルスの影響で、原発事故が起きると人が密集する避難所への避難ができず生命に深刻な被害を受ける恐れがあるとして、福井など4府県の住民6人が18日、福井県にある関西電力の美浜、高浜、大飯の3原発の運転差し止めを求める仮処分を大阪地裁に申し立てた。

登山者の6割以上が利用する山梨県側への影響も深刻だ。富士五湖観光連盟(富士吉田市)の上野裕吉専務理事は「閉鎖という点、麓

計約23万5千人で、うち同県側の3ルートは約8万5千人だった。



きのうの気温		
最高	最低	きょうの予想
24.0	14.0	24.0
25.0	15.0	25.0

6ト口式宝くじ  
1483回当選  
第436回抽籤  
5436回抽籤  
第5436回抽籤